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Martes	  22	  de	  diciembre	  de	  2020.	  
	  
Esta	  información	  es	  proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	   La	   Jornada,	  Milenio,	   La	   Razón,	   La	   Crónica,	   El	  Universal,	   Contra	   Réplica,	   Reforma,	  Ovaciones,	   Reporte	   Índigo,	  
Excélsior,	  La	  Prensa,	  24	  Horas,	  Diario	  Imagen,	  El	  Financiero,	  El	  Heraldo	  de	  México,	  Reforma,	  El	  Sol	  de	  México	  
	  
“Vacuna,	  a	  todo	  el	  personal	  médico	  en	  hospitales	  Covid”/La	  Jornada	  
La	  aplicación	  de	  la	  vacuna	  contra	  covid	  en	  su	  primera	  fase	  será	  para	  el	  personal	  médico	  y	  de	  enfermería	  de	  todo	  el	  país,	  y	  
no	  sólo	  para	  quienes	  laboran	  en	  la	  CDMX	  y	  Coahuila,	  aclaró	  el	  Presidente	  López	  Obrador,	  quien	  dijo	  que	  “de	  mala	  fe”	  sus	  
opositores	  han	  difundido	  esa	  idea.	  Explicó	  que	  la	  segunda	  fase	  priorizará	  el	  biológico	  para	  adultos	  mayores	  y	  se	  contempla	  a	  
maestros	  del	  país	  como	  receptores	  en	  una	  cuarta	  etapa.	  	  
	  
Salud	  decide	  hoy	  si	  frena	  los	  vuelos	  desde	  Reino	  Unido/Milenio,	  La	  Razón,	  La	  Crónica,	  El	  Universal,	  Contra	  Réplica	  
El	   Presidente	   López	  Obrador	   informó	   que	   este	  martes	   anunciarán	   si	   suspenden	   los	   vuelos	   procedentes	   de	   Reino	  Unido,	  
luego	  de	  que	  ahí	   se	  detectó	  una	   cepa	  de	   covid	  que	  es	  70%	  más	   contagiosa.	   “Hoy	   se	   trató	  en	   la	   reunión	  de	  gabinete,	   lo	  
plantearon	  el	  secretario	  de	  Salud	  (doctor	  Jorge	  Alcocer)	  y	  el	  subsecretario	  (Hugo	  López-‐	  Gatell)	  y	  se	  acordó	  que	  hoy	  (ayer)	  
en	  la	  noche	  se	  va	  a	  analizar	  el	  caso	  y	  mañana	  (hoy),	  que	  es	  el	  día	  que	  se	  destina	  a	  informar	  sobre	  la	  pandemia,	  se	  va	  a	  dar	  
un	  informe	  sobre	  la	  postura	  de	  México”,	  destacó	  en	  su	  conferencia	  de	  prensa	  matutina	  
	  
Pfizer	  debe	  cumplir	  con	  entrega	  de	  vacuna:	  AMLO/El	  Universal	  
El	   Presidente	   López	  Obrador	   aseguró	  que	  Pfizer	   debe	   cumplir	   con	   la	   entrega	   del	   primer	   lote	   de	   vacunas	   contra	   el	   covid	  
antes	   que	   finalice	   este	   año,	   pues	   se	   tiene	   un	   contrato	   firmado	   con	   esa	   empresa.	   Sobre	   las	   restricciones	   a	   vuelos	  
procedentes	   del	   Reino	   Unido,	   el	   Presidente	   indicó	   que	   se	   trató	   en	   la	   reunión	   del	   gabinete	   de	   seguridad,	   porque	   fue	  
planteado	   por	   el	   secretario	   de	   Salud	   Jorge	   Alcocer,	   y	   el	   subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell,	   por	   lo	   que	   hoy	   se	   definirá	   la	  
postura	  de	  México	  y	  las	  acciones	  a	  tomar.	  
	  
Acusan	  engaño	  en	  CDMX/Reforma,	  Ovaciones,	  Reporte	  Índigo,	  La	  Crónica	  
De	  acuerdo	  con	  un	  análisis	  de	  The	  New	  York	  Times,	  desde	  el	  4	  de	  diciembre	  la	  Capital	  del	  país	  había	  superado	  el	  umbral	  del	  
semáforo	  rojo.	  Ese	  día,	  en	  conferencia	  de	  prensa,	  las	  autoridades	  dijeron	  que	  la	  Ciudad	  no	  había	  alcanzado	  el	  punto	  crítico	  
de	   la	   emergencia.	   No	   obstante,	   el	   NYT	   detectó	   que	   al	   momento	   de	   hacer	   los	   cálculos	   para	   determinar	   el	   nivel	   de	  
emergencia,	  el	  Gobierno	  usó	  números	  más	  bajos	  en	  dos	  áreas	  cruciales	  respecto	  a	  lo	  que	  se	  había	  declarado	  públicamente	  
en	  la	  base	  de	  datos	  oficiales.	  En	  un	  documento	  del	  4	  de	  diciembre	  firmado	  por	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López	  Gatell,	  
y	   que	   notificaba	   a	   la	   Jefa	   de	  Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   sobre	   el	   cálculo	   de	   riesgo	   en	   la	   Ciudad,	   el	   Gobierno	   federal	  
afirmó	  que	  solo	  45%	  de	  las	  camas	  con	  ventilador	  estaban	  ocupadas.	  	  
	  	  
López-‐Gatell:	  la	  información	  es	  incorrecta	  y	  tergiversada/Ovaciones,	  La	  Razón,	  Reforma,	  Excélsior,	  Contra	  Réplica	  
El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López	  Gatell	  expresó	  ayer	  que	  la	  información	  publicada	  por	  el	  rotativo	  The	  New	  York	  Times	  
es	   incorrecta	   y	   tergiversada,	   pues	   no	   se	   jerarquizó	   en	   forma	   correcta.	   The	   New	   York	   Times	   acusó	   que	   en	   la	   Ciudad	   de	  
México	  se	  tergiversaron	  los	  datos	  del	  coronavirus	  y	  se	  actuó	  en	  forma	  tardía.	  El	  subsecretario	  en	  Conferencia	  de	  prensa	  en	  
Palacio	   Nacional	   comentó	   que	   los	   publicado	   por	   el	   influyente	   periódico	   norteamericano,	   es	   una	   “interpretación	   sin	   un	  
conocimiento	  correcto	  de	  la	  situación”.	  	  
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No	  se	  falsean	  cifras,	  revira	  Sheinbaum/La	  Prensa	  
La	   jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  aseguró	  que	  es	   falso	  que	   se	  hayan	  manipulado	   los	   indicadores	  de	   la	  ocupación	  
hospitalaria	  y	  la	  positividad	  para	  retrasar	  el	  establecimiento	  del	  semáforo	  rojo	  en	  la	  CDMX,	  como	  lo	  dio	  a	  conocer	  en	  una	  
nota	  el	  diario	  The	  New	  York	  Times.	  Subrayó	  que	  hay	  total	  transparencia	  en	  el	  manejo	  de	   la	  pandemia.	  En	  conferencia	  de	  
prensa	   detalló	   que	   la	   información	   fue	   desmentida	   a	   la	   propia	   reportera,	   mediante	   la	   copia	   del	   correo	   que	   le	   envió	   el	  
subsecretario	  Hugo	  López	  Gatell	  sobre	  el	  semáforo	  en	  la	  CDMX.	  	  
	  
Se	  retrasa	  la	  vacuna;	  fallo	  Pfizer/Excélsior	  
El	  inicio	  de	  la	  campaña	  de	  vacunación	  contra	  la	  covid-‐19,	  programado	  para	  hoy	  en	  Coahuila,	  no	  se	  hará	  según	  el	  calendario	  
previsto,	  aunque	  ya	  están	  listos	  los	  protocolos	  y	  el	  material	  para	  la	  aplicación	  de	  las	  primeras	  dosis,	  ya	  que	  falló	  la	  logística	  
del	   laboratorio	  Pfizer,	  con	   la	  cual	  el	  gobierno	  de	  México	  contrató	  34.4	  millones	  de	  dosis.	  El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  
López-‐Gatell,	  informó	  hace	  dos	  semanas	  que	  las	  vacunas	  de	  Pfizer	  llegarían	  al	  país	  durante	  la	  tercera	  semana	  de	  diciembre.	  	  
	  
López-‐Gatell:	  son	  esporádicas	  las	  reinfecciones	  por	  Covid-‐19/La	  Jornada	  
El	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   aseveró	   que	   los	   casos	   de	   reinfección	   por	   covid	   son	   esporádicos	   y	  
generalmente	  raros.	  Agregó	  que	  aún	  no	  hay	  certidumbre	  científica	  mundial	  sobre	  la	  duración	  de	  la	  inmunidad	  una	  vez	  que	  
una	  persona	  se	  recuperó	  de	  la	  enfermedad,	  por	  lo	  que	  se	  sigue	  infiriendo	  que	  ésta	  pueda	  lograrse	  en	  seis	  meses	  o	  un	  año.	  	  
	  
Busca	  México	  posibles	  casos	  de	  nueva	  cepa	  del	  covid-‐19/Ovaciones,	  Reforma,	  24	  Horas	  
México	  ya	  trabaja	  para	  buscar	  si	  existe	  una	  nueva	  cepa	  o	  variante	  de	  SARS-‐CoV2	  dijo	  ayer	  el	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  
Secretaría	  de	  Salud,	  José	  Luis	  Alomia	  Zegarra.	  En	  conferencia	  de	  prensa	  en	  Palacio	  Nacional	  destacó	  que	  ello	  se	  deriva	  de	  los	  
descubrimientos	  hechos	  en	  Reino	  Unido.	  	  
	  	  	  	  
Suman	  118,598	  decesos	  y	  1.5	  millones	  de	  contagios/Ovaciones,	  Reforma,	  El	  Universal	  
El	  virus	  covid	  cobró	  la	  vida	  ayer	  de	  396	  personas	  con	  lo	  que	  la	  cifra	  acumulada	  es	  ya	  de	  118,598.	  Los	  contagios	  se	  dispararon	  
en	   5,370	   para	   alcanzar	   desde	   el	   inicio	   de	   la	   pandemia	   una	   cifra	   superior	   al	   1,325,915	   casos.	   El	   doctor	   José	   Luis	   Alomia	  
Zegarra,	  director	  de	  Epidemiología	  informó	  que	  a	  la	  fecha	  se	  ha	  estudiado	  a	  3,386,195	  personas.	  	  
	  
Desconoce	  Salud	  arribo	  de	  primeras	  vacunas	  contra	  coronavirus	  a	  México/Diario	  Imagen	  
A	   pesar	   de	   que	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   había	   prometido	   arrancar	   este	   martes	   22	   de	   diciembre,	   el	   Plan	   Nacional	   de	  
Vacunación	  contra	  covid,	   los	  primeros	  lotes	  de	  la	  vacuna	  de	  Pfizer-‐BioNtech	  aún	  no	  llegan	  a	  México,	  y	  a	  solo	  un	  día	  de	  la	  
fecha	  prometida,	  el	  director	  general	  de	  Epidemiología,	  José	  Luis	  Alomía,	  dijo	  que	  será	  otro	  equipo	  el	  que	  dé	  a	  conocer	  esta	  
información.	  	  	  
	  
Continúa	  CDMX	  en	  saturación,	  pese	  al	  semáforo	  rojo	  y	  las	  camas	  extra/El	  Financiero,	  24	  Horas	  
“La	   Ciudad	   de	   México	   tiene	   la	   mayor	   ocupación	   de	   camas	   generales	   con	   85%”,	   dijo	   José	   Luis	   Alomia,	   director	   de	  
Epidemiologia	   Señaló	   que	   ese	   85%	   se	   ha	   mantenido	   en	   los	   últimos	   días	   “porque	   la	   velocidad	   de	   la	   reconversión	   y	   la	  
expansión	  ha	  permitido,	  día	  con	  día,	  estar	  sumando	  camas”.	  Antes,	  en	  conferencia,	  la	  Jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  
reveló	  que	  en	  las	  últimas	  24	  horas	  en	  la	  capital	  hubo	  173	  nuevas	  hospitalizaciones,	  al	  pasar	  de	  5,039	  el	  domingo	  a	  5,212	  el	  
lunes.	  	  
	  
Pandemia	  alcanza	  a	  municipios	  en	  amarillo/El	  Heraldo	  de	  México	  
La	  infección	  del	  nuevo	  coronavirus	  avanza	  hacia	  los	  estados	  que	  reportaron	  control	  de	  la	  pandemia	  generada	  por	  el	  SARS-‐
CoV-‐2;	  en	  tan	  sólo	  14	  días	  se	  modificó	  el	  mapa	  de	  riesgo	  de	  seis	  entidades.	  De	  acuerdo	  con	  a	  base	  de	  datos	  epidemiológicos	  
de	   la	  Secretaría	  de	  Salud,	  hasta	  el	  1	  de	  diciembre	  Veracruz,	  Campeche,	  Chiapas,	  Oaxaca,	  Tlaxcala	  y	  Colima	  estaban	  en	   la	  
clasificación	  de	  riesgo	  medio	  o	  bajo	  de	  covid.	  	  
	  
Gastan	  4T	  y	  órganos	  autónomos	  mil	  mdp	  en	  vales/El	  Universal	  
Contratos	   localizados	  por	   EL	  UNIVERSAL	   en	   la	   plataforma	  Compranet	   detallan	  que	   los	   organismos	   con	  mayores	   recursos	  
destinados	  a	   la	   compra	  de	  vales	   son	   la	  Secretaría	  de	  Salud,	   con	  más	  de	  460	  millones	  de	  pesos;	  el	   Inegi,	   con	  más	  de	  422	  
millones	  de	  pesos,	  y	  la	  FGR,	  con	  más	  de	  55	  millones.	  	  
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México	  espera	  vacuna	  de	  Moderna...	  vía	  Covax/Contra	  Réplica	  
México	  ha	  precomprado	  más	  de	  200	  millones	  de	  dosis	  de	  las	  diferentes	  vacunas	  que	  se	  desarrollan	  en	  el	  mundo	  contra	  el	  
covid	   con	   lo	   que	   cubriría	   a	   92%	   de	   su	   población,	   pero	   ninguna	   es	   de	   Moderna,	   detallaba	   la	   subsecretaria	   de	   Asuntos	  
Multilaterales	  y	  Derechos	  Humanos	  de	  la	  cancillería,	  Martha	  Delgado,	  el	  pasado	  27	  de	  noviembre.	  	  
	  
Farmacéuticas	  señalan	  inconsistencia	  en	  plan	  para	  la	  vacunación/La	  Razón	  
La	  política	  nacional	  de	  vacunación	  contra	  covid	  debe	  afinarse,	  pues	  apenas	  se	  tienen	  las	  bases	  de	  lo	  que	  será	  este	  proceso	  
durante	   2021,	   coincidieron	   especialistas,	   quienes	   también	   advirtieron	   sobre	   las	   limitantes	   del	   producto	   de	   Pfizer.	   La	  
Asociación	  Mexicana	   de	   Farmacovigilancia	   señaló	   que	   el	   plan	   carece	   de	   información	   sobre	   la	   logística	   y	   distribución	   del	  
producto.	  	  
	  
Cómo	  celebrar	  Navidad	  y	  Año	  Nuevo	  con	  total	  seguridad/Milenio	  
Datos	  emitidos	  por	  la	  jefa	  de	  Gobierno	  de	  Ciudad	  de	  México,	  Claudia	  Sheinbaum,	  60%	  de	  los	  contagios	  ocurren	  en	  fiestas	  y	  
reuniones	  familiares.	  ¿Qué	  podemos	  hacer	  para	  frenar	  el	  covid	  en	  los	  festejos?	  De	  acuerdo	  con	  el	  maestro	  en	  salud	  pública	  
por	  el	  departamento	  de	  Epidemiología	  y	  Salud	  Pública	  de	  la	  Universidad	  de	  Yale,	  Malaquías	  López.	  Señala	  que	  “sentarnos	  a	  
cenar	  y	  estar	  hablando	  de	  frente	  en	  la	  mesa	  representa	  una	  situación	  que,	  si	  es	  posible,	  debemos	  evitar”.	  El	  virus	  es	  más	  
peligroso	  en	  sitios	  cerrados	  y	  eso	  está	  científicamente	  demostrado.	  	  
	  
Impulsan	  refresqueras	  la	  economía	  local/Milenio	  
La	  Industria	  Mexicana	  de	  Bebidas	  donó	  70	  mil	  pantallas	  de	  acrílico	  para	  protección	  contra	  covid.	  Además,	  otorgó	  más	  de	  7	  
millones	  de	  litros	  de	  agua	  a	  diferentes	  instituciones	  como	  la	  Secretaría	  de	  la	  Defensa	  Nacional,	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  a	  los	  
Institutos	  de	  Nutrición,	  Cardiología,	  Perinatología	  y	  Hospital	  Infantil,	  el	  ISSSTE,	  IMSS,	  DIF	  y	  la	  Cruz	  Roja,	  instituciones	  con	  un	  
objetivo	  en	  común	  con	  la	  Anprac:	  hacer	  frente	  a	  la	  crisis	  sanitaria.	  
	  
Aplican	  1.1	  millones	  de	  vacunas	  contra	  influenza/Reforma	  
En	  la	  Ciudad	  de	  México,	  al	  menos	  un	  millón	  148,232	  personas	  han	  sido	  vacunadas	  contra	  la	  influenza	  estacional	  hasta	  el	  18	  
de	  diciembre.	  La	  Secretaría	  de	  Salud	  informó	  que	  la	  meta	  establecida	  para	  la	  red	  local	  es	  de	  un	  millón	  899,900	  dosis.	  “Faltan	  
por	   aplicarse	   poco	   más	   de	   741,000,	   por	   lo	   que	   se	   está	   en	   tiempo	   para	   alcanzar	   el	   objetivo,	   dado	   que	   el	   periodo	   de	  
vacunación	  se	  extiende	  hasta	  el	  mes	  de	  febrero	  del	  próximo	  año”,	  indicó	  Salud.	  	  
	  
Realiza	  Gobierno	  capitalino	  gestiones	  para	  aumentar	  capacidad	  hospitalaria/La	  Crónica	  
Claudia	  Sheinbaum,	  informó	  durante	  videoconferencia	  de	  prensa	  que	  se	  tiene	  una	  ocupación	  hospitalaria	  en	  la	  Ciudad	  de	  
México	  de	  cerca	  del	  82%,	  por	  lo	  que	  se	  mantienen	  las	  labores	  para	  ampliar	  más	  camas	  en	  los	  Hospitales	  covid.	  A	  la	  fecha,	  se	  
registran	  5,212	  pacientes	  hospitalizados	  en	  la	  CDMX:	  3,849	  sin	  intubación	  y	  1,363	  con	  intubación.	  	  
	  
No	  iniciará	  hoy	  vacunación;	  Pfizer	  se	  retrasa/Ovaciones,	  El	  Sol	  de	  México	  
El	  Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México,	  donde	  está	  previsto	  que	  inicie	  la	  vacunación	  contra	  la	  covid-‐19	  antes	  de	  finalizar	  el	  año,	  
reveló	   este	   lunes	   que	   todavía	   desconoce	   cuándo	   llegarán	   las	   dosis	   de	   Pfizer	   y	   aseguró	   que	   la	   fecha	   se	   definirá	   en	   las	  
próximas	   horas.	   “El	   día	   exacto	   no	   lo	   tenemos”,	   expresó	   en	   conferencia	   de	   prensa	   la	   jefa	   de	   Gobierno	   de	   la	   Ciudad	   de	  
México,	  Claudia	  Sheinbaum,	  quien	  prometió	  que	  “este	  mes	  estará	   llegando	   la	  vacunación	  a	   la	  ciudad	  para	  el	  personal	  de	  
salud”.	  	  
	  
Edomex:	  10	  mil	  pruebas	  rápidas	  al	  día	  en	  zonas	  de	  alto	  riesgo/La	  Jornada,	  El	  Universal	  
Para	   atender	   y	   aislar	   de	   forma	   oportuna	   a	   la	   población	   con	   infección	   de	   covid,	   el	   gobierno	   del	   Edomex,	   a	   través	   de	   la	  
Secretarñia	  de	  Salud,	  ha	   implementado	   la	  aplicación	  diaria	  de	  10,000	  pruebas	  de	  detección	  en	  20	  módulos	   instalados	  en	  
unidades	  médicas	  de	  las	  zonas	  y	  municipios.	  Estas	  pruebas	  se	  suman	  a	  las	  2,000	  que	  se	  realizan	  todos	  los	  días	  mediante	  la	  
técnica	  de	  reacción	  en	  cadena	  de	  la	  polimerasa	  (PCR)	  y	  son	  una	  estrategia	  que	  permitirá	  dar	  seguimiento	  epidemiológico	  a	  
la	  pandemia.	  	  
	  
Deciden	  que	  IP	  no	  puede	  adquirir	  vacunas/El	  Heraldo	  de	  México	  
El	  director	  del	  CEVECE,	  Víctor	  Torres	  Meza,	  apuntó	  que	  se	  carece	  de	  mecanismos	  para	  que	  gobiernos	  estatales,	   Iniciativa	  
Privada	  o	  ciudadanos	  adquieran	  la	  vacuna.	  	  
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Personal	  del	  IMSS	  de	  siete	  estados	  acude	  en	  auxilio	  de	  la	  capital/La	  Jornada	  
Ante	  el	  incremento	  de	  casos	  de	  covid	  en	  el	  Valle	  de	  México,	  personal	  del	  IMSS	  de	  siete	  estados	  se	  sumará	  a	  la	  Operación	  
Chapultepec,	   con	   la	   que	   se	   busca	   hacer	   frente	   al	   semáforo	   rojo	   en	   esta	   zona.	   Las	   delegaciones	   del	   IMSS	   que	   enviarán	  
personal	  para	  esta	  operación	  son:	  Chiapas,	  Colima,	  Nayarit,	  Quintana	  Roo,	  Sonora,	  Veracruz	  y	  Yucatán.	  A	  solicitud	  de	  este	  
diario,	  el	  instituto	  informó	  que	  se	  trata	  de	  640	  profesionales.	  	  
	  
Ejército	  e	  ISSSTE	  suman	  más	  camas	  para	  la	  capital/24	  Horas	  
Claudia	  Sheinbaum	  dijo	  que	  ya	  inició	  operaciones	  -‐con	  la	  atención	  de	  10	  pacientes-‐	  el	  nuevo	  Hospital	  General	  del	  ISSSTE;	  se	  
encuentra	   ubicado	   en	   la	  Alcaldía	   Tláhuac	   y	   cuenta	   con	   120	   camas	  para	   atender	   a	   personas	   con	   covid.	   El	   próximo	  23	  de	  
diciembre	  operarán	  300	  camas	  más	  en	  instalaciones	  médicas	  de	  la	  Sedena	  ubicadas	  en	  Calzada	  de	  Chivatito.	  	  
	  
Premio	  al	  ISSSTE	  por	  COVID	  y	  envejecimiento	  Saludable/Ovaciones	  
El	   ISSSTE	  recibió	  dos	  Premios	  Bienestar	  de	   las	  Américas	  2020,	  otorgados	  por	   la	  Conferencia	   Interamericana	  de	  Seguridad	  
Social	  a	  los	  programas	  de	  la	  estrategia	  de	  atención	  integral	  para	  hacer	  frente	  al	  covid	  y	  Envejecimiento	  Saludable,	  por	  ser	  las	  
mejores	  experiencias	  de	  promoción	  del	  bienestar	  de	  las	  Américas.	  
	  
Rozones/La	  Razón	  
Este	  martes	  se	  conocerá	  la	  decisión	  del	  gobierno	  mexicano	  de	  seguir	  los	  pasos	  de	  otras	  naciones	  de	  Europa	  y	  América	  Latina	  
sobre	  cerrar	  o	  no	  el	  acceso	  a	  los	  vuelos	  procedentes	  de	  Reino	  Unido	  a	  México,	  ante	  la	  aparición	  de	  una	  variante	  de	  covid	  
más	  agresiva	  en	  ese	  país.	  Los	  expertos	  del	  sector	  Salud,	  encabezados	  por	  el	  titular	  Jorge	  Alcocer	  tomaron	  ayer	  la	  decisión	  
sobre	  este	  caso	  y	  será	  hoy	  cuando	  en	  el	  “Pulso	  de	   la	  Salud”,	  durante	   la	  conferencia	  mañanera,	  se	  anuncie	  el	  camino	  que	  
seguirá	  el	  país.	  	  
	  
Zoe	  Robledo	  en	  Lo	  peor	  que	  puede	  pasar/Milenio	  
¿Qué	  es	  lo	  peor	  que	  le	  puede	  pasar	  al	  IMSS	  en	  2020?,	  preguntó	  el	  moderador	  del	  taller	  de	  planeación	  estratégica	  con	  el	  que	  
arrancamos	   este	   turbulento	   año.	  	   Del	   3	   al	   5	   de	   enero	   convoqué	   en	   Oaxtepec,	   Morelos,	   a	   los	   titulares	   de	   todas	   las	  
direcciones	  normativas	  del	  IMSS	  a	  una	  encerrona	  para	  definir	  las	  prioridades	  del	  año.	  En	  esos	  primeros	  días	  identificamos	  
seis	  grandes	  objetivos,	  26	  estrategias	  y	  28	  proyectos	  prioritarios.	  Planteamos	  una	   ruta	  de	   trabajo	  a	  desarrollar	   semana	  a	  
semana.	  	  	  Una	  parte	  del	  taller	  se	  enfocó	  en	  identificar	  riesgos	  y	  amenazas.	  
	  
Pepe	  Grillo/La	  Crónica	  
El	  IMSS	  se	  esmera	  por	  romper	  la	  cadena	  de	  contagios	  del	  coronavirus.	  Le	  busca	  por	  todos	  lados.	  Tomó	  una	  decisión	  inédita:	  
el	   Centro	   Vacacional	   Oaxtepec	   será	   albergue	   para	   cuentahabientes	   enfermos	   de	   covid	   no	   graves.	   La	   idea	   es	   que	   los	  
contagiados	  no	  expongan	  a	   sus	   familiares	  que	  presenten	  alguna	   comorbilidad,	   como	  diabetes,	  hipertensión	  o	   sean	  de	   la	  
tercera	  edad.	  	  
	  
Así	  Las	  Cosas/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Humberto	  Mares.	  	  
El	  IMSS	  reportó	  que	  los	  recursos	  humanos	  y	  su	  capacidad	  hospitalaria	  están	  al	  límite	  en	  la	  zona	  metropolitana	  de	  la	  Ciudad	  
de	  México	  y	  reforzarán	  con	  640	  médicos	  y	  enfermeras	  de	  los	  estados.	  Lo	  cierto	  es	  que	  la	  estrategia	  de	  la	  forma	  en	  que	  se	  ha	  
enfrentado	   esta	   pandemia	   sigue	   levantando	   polémica	   y	   los	   contagios	   siguen	   aumentando	   y	   los	   ciudadanos	   debemos	   de	  
poner	   de	   nuestra	   parte,	   tomando	   conciencia	   de	   que	   no	   son	   tiempos	   normales,	   son	   tiempos	   de	   emergencia	   y	   debemos	  
cumplir	  en	  la	  medida	  que	  podamos,	  hagamos	  un	  esfuerzo.	  	  
	  
Personal	  médico	  no	  quiere	  promesas/La	  Prensa	  
Laboratoristas,	  auxiliares	  de	  laboratorio	  y	  químicos	  clínicos	  del	  IMSS	  tuvieron	  que”	  hacer	  ruido”	  para	  ser	  tomados	  en	  cuenta	  
en	  el	  tema	  de	  los	  estímulos	  económicos,	  conocidos	  como	  “notas	  de	  mérito”	  y	  para	  recibir	  la	  vacuna	  contra	  covid,	  pese	  a	  ser	  
un	   sector	   que	   corre	   más	   riesgo,	   ya	   que	   toman	   muestras	   de	   pacientes,	   embalan,	   envían	   al	   laboratorio	   para	   que	   sean	  
analizadas	  y	  diagnosticadas.	  	  
	  
El	  fracaso/Excélsior	  
Reportero:	  Max	  Cortázar.	  
Gran	  parte	  de	  este	  escenario	  que	   impone	  un	   luto	  doloroso	  en	  miles	  de	  hogares	   se	  pudo	  haber	  evitado.	  Durante	  meses,	  
profesionales	   de	   la	   medicina,	   especialistas	   en	   políticas	   de	   salud,	   altos	   exfuncionarios	   del	   sector	   salud	   solicitaron	   a	   las	  
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autoridades	   un	   golpe	   de	   timón	   a	   la	   estrategia	   de	   prevención.	   Recibieron,	   uno	   a	   uno,	   descalificaciones,	   desplantes	   y	  
retóricas	  políticas	  que,	  en	  vez	  de	  privilegiar	   la	  gravedad	  de	   la	   información	  prefirieron	   jugar	  a	   la	  polarización	  con	   fines	  de	  
rentabilidad	  electoral.	  	  
	  
Harán	  falta	  a	  CDMX	  los	  ventiladores	  donados/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Alejandro	  Sánchez	  	  
En	   sus	   primeras	   horas	   de	   apertura,	   y	   hasta	   anoche	   el	  Hospital	   General	   Tláhuac	   del	   ISSSTE	  había	   ofrecidos	   un	   total	   72	  
valoraciones	  médicas	  a	  personas	  sospechosas	  de	  padecer	  covid.	  De	  éstas,	  sólo	  tres	  son	  derechohabientes.	  La	   información	  
fue	  proporcionada	  por	  el	  doctor	  Ramiro	  López,	  director	  normativo	  de	  salud	  y	  encargado	  de	  echar	  a	  andar	  el	  Hospital,	  quien	  
informó	  que	  el	  resto	  de	  los	  pacientes	  valorados,	  o	  sea	  50,	  su	  estado	  de	  salud	  no	  tenía	  relación	  con	  el	  virus.	  	  
	  
Tiempos/El	  Universal	  
Reportero:	  Carlos	  Urzúa.	  
La	   imposición	   de	   ese	   nuevo	   confinamiento	   tendrá	   grandes	   costos	   para	   las	   empresas	   y	   los	   trabajadores	   de	   los	  sectores	  
productivos	  que	  no	  son	  consideradas	  como	  esenciales.	  Pero	  en	  México,	  al	  contrario	  de	  otros	  países,	  los	  costos	  crecerán	  aún	  
más	  debido	  a	  la	  irresponsabilidad,	  también	  mayúscula,	  del	  gobierno	  federal	  que	  ha	  congelado	  el	  gasto	  público	  y	  dejado	  así	  
en	  la	  indefensión	  a	  la	  sociedad	  ante	  la	  pandemia.	  
	  
Corporativo/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Rogelio	  Varela.	  
El	  recrudecimiento	  de	  la	  pandemia	  del	  coronavirus	  obliga	  a	  ampliar	  la	  aplicación	  de	  pruebas	  rápidas	  para	  tratar	  de	  cortar	  la	  
cadena	  de	  contagios.	  La	  realidad	  es	  que	  con	  más	  de	  1.3	  millones	  de	  contagios	  y	  118,000	  decesos,	  estamos	  en	  la	  parte	  más	  
alta	   de	   la	   crisis	   sanitaria,	   de	   ahí	   que	   la	   industria	   farmacéutica	   ha	   ampliado	   las	   alternativas	   para	   tratar	   de	   conocer	   la	  
velocidad	  de	  los	  contagios.	  
	  
Nudo	  gordiano/Excélsior	  	  
Reportera:	  Yuriria	  Sierra.	  
Reino	  Unido	  alertó,	  luego	  confirmó,	  que	  una	  nueva	  cepa	  del	  covid	  era	  la	  responsable	  del	  incremento	  de	  contagios	  que	  los	  
llevó	  a	  un	  nuevo	  confinamiento.	  La	  OMS	  salió	  a	  decir	  que	  sí	  hay	  una	  nueva	  cepa,	  pero	  lo	  mismo	  sucede	  con	  cualquier	  virus.	  
Incluso	  fue	  más	  precisa:	  El	  SARS	  está	  mutando	  a	  un	  ritmo	  más	  bajo	  que	  la	  influenza.	  
	  
Pulso	  Político/La	  Razón	  
Reportero:	  Francisco	  Cárdenas.	  	  
Mientras	   que	   la	   pandemia	   por	   Covid-‐19	   se	   extiende,	   agrava,	   cobra	  más	   víctimas,	   alarma	   y	   amenaza	   convertirse	   en	   una	  
catástrofe	  no	  solamente	  en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  sino	  en	  algunas	  del	  interior	  de	  la	  República	  por	  la	  saturación	  hospitalaria,	  
en	  espera	  de	  vacunas	  que	  se	  anuncian,	  no	  llegan	  y	  que	  de	  todas	  formas	  no	  serán	  la	  solución	  que	  las	  autoridades	  esperan,	  en	  
el	  Reino	  Unido	  surge	  una	  nueva	  cepa	  del	  mortal	  virus	  que	  obligó	  a	   la	  cancelación	  de	  vuelos	  a	  Londres	  de	  varias	  naciones	  
vecinas	  y	  aun	  distantes.	  
	  
En	  manos	  de	  Luter/Reforma	  
Reportero:	  Manuel	  J.	  Jauregui.	  
De	  palabra	  el	  Presidente	  López	  dice	  defender	  mucho	  al	  pueblo,	  pero	  en	   los	  hechos	  no	   les	  ayuda	  para	  nada.	  Ni	  medicinas	  
para	  los	  niños	  enfermos	  de	  cáncer,	  y	  ahora	  ni	  siquiera	  las	  vacunas	  cuya	  aplicación	  debió	  iniciar	  este	  lunes	  21.	  ¡Súper	  bien	  
organizados	  que	  están!	  Siempre	  el	   resultado	  de	  recurrir	  a	   los	  amigos	  y	  no	  a	   los	  más	  calificados	  para	   los	  puestos	  públicos	  
importantes	   acarrea	   consigo	   el	   riesgo	   de	   poner	   cargos	   de	   gran	   responsabilidad	   en	  manos	   ineptas	   o	   inexpertas	   con	   los	  
resultados	  que	  están	  a	  la	  vista.	  	  
	  
Errores	  y	  Mentiras/El	  Financiero	  
Reportero:	  Benjamín	  Hill.	  
Los	  cálculos	  fallaron.	  Las	  proyecciones	  estaban	  equivocadas.	  Las	  valoraciones	  iniciales	  sobre	  la	  gravedad	  real	  del	  COVID-‐19,	  
alimentadas	  por	  un	  optimismo	  infundado,	  resultaron	  ser	  errores	  instigados	  por	  el	  interés	  de	  crear	  un	  falso	  sentimiento	  de	  
seguridad.	  Al	  principio	  se	  sabía	  muy	  poco	  de	  este	  virus	  nuevo	  del	  que	  no	  se	  conocía	  aún	  su	  capacidad	  de	  dispersión,	  ni	  sus	  
efectos	  a	  mediano	  y	  largo	  plazos,	  ni	  cuáles	  eran	  las	  medidas	  más	  efectivas	  para	  contenerlo.	  Se	  cometieron	  equivocaciones	  y	  
los	  resultados	  fueron	  malos.	  Al	  escribir	  esto	  me	  refiero	  a	  México.	  Y	  a	  Estados	  Unidos.	  Y	  al	  Reino	  Unido.	  Y	  a	  Suecia.	  Y	  a	  Italia.	  
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Y	  a	  Francia.	  Y	  a	  España.	  Y	  a	  Alemania.	  Y	  a	  Brasil.	  Y	  a	  Sudáfrica.	  Y	  a	  Irán.	  Y	  a	  casi	  cualquier	  otro	  país	  comparable.	  Los	  éxitos	  en	  
el	  manejo	  de	   la	  pandemia	   fueron	  excepciones.	  A	  nivel	  mundial	  puede	  decirse	  que	   la	   gobernanza	  de	   la	  pandemia	   fue	  un	  
fracaso.	  	  
	  
Lo	  bueno	  del	  covid/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportera:	  Beta	  Wojna.	  
Cuando	  en	  unas	  décadas	  se	  analice	  todo	   lo	  que	  pasó	  en	  el	  año	  2020,	   los	  contagiados	  y	   los	  muertos	  por	  el	  covid	  no	  serán	  
más	   que	   números	   en	   las	   estadísticas,	   como	   lo	   son	   las	   víctimas	   de	   tantas	   pandemias	   que	   experimentó	   la	   humanidad.	   La	  
historia	  nos	  enseña	  que	  todo	  pasa	  y	  que	  incluso	  en	  los	  sucesos	  negativos	  existen	  elementos	  positivos	  para	  la	  reconstrucción	  
después	  de	  la	  crisis	  y	  del	  desastre.	  
	  
Riesgos	  y	  Rendimientos/La	  Crónica	  
Reportero:	  Julio	  Brito.	  
Un	  elemento	  que	  ha	  resultado	  fundamental	  en	  diferentes	  partes	  del	  mundo	  para	  controlar	  el	  crecimiento	  de	  contagios	  por	  
Covid,	   es	   la	   aplicación	   de	   pruebas	   rápidas.	   Su	   correcto	   uso	   será	   fundamental	   para	   normalizar	   la	   actividad	  productiva	   en	  
nuestro	  país,	  ya	  que,	  con	  una	  baja	  inversión,	  las	  empresas	  podrían	  aplicar	  este	  tipo	  de	  pruebas	  de	  manera	  sistemática	  a	  sus	  
empleados.	   Es	   en	  este	   sentido	  que	   la	   firma	   coreana	   SD	  Biosensor,	   desarrolló	   la	  prueba	   Standard	  Q	  AG	  para	  detectar	  de	  
manera	  temprana	  la	  infección	  por	  Covid,	  misma	  que	  cuenta	  con	  el	  aval	  de	  la	  OMS	  y	  en	  México	  acaba	  de	  ser	  aprobada	  por	  la	  
COFEPRIS.	  	  
	  
Opiniones	  Encontradas/El	  Universal	  
Reportero:	  Jorge	  Buendía.	  
En	   la	  presentación	  de	   los	  datos	  preliminares	  de	   la	  Ensanut	  Covid	  no	  se	  reportaron	  cifras	  por	   los	  estratos	  regionales	  de	   la	  
muestra.	   En	   un	   futuro	   seguramente	   los	   conoceremos,	   pero	   es	   de	   esperar	   que	   la	   Ciudad	   de	   México,	   registre	   el	   mayor	  
porcentaje	  de	  personas	  contagiadas,	  muy	  por	  encima	  del	  promedio	  nacional	  del	  25%.	  El	  Instituto	  Nacional	  de	  Salud	  Pública,	  
la	  institución	  de	  excelencia	  que	  realizó	  la	  encuesta,	  también	  dio	  a	  conocer	  otro	  dato	  revelador:	  70%	  de	  las	  personas	  que	  se	  
contagiaron	  de	  Covid-‐19	  fueron	  asintomáticas.	  	  
	  	  
Confidencial/El	  Financiero,	  La	  Razón	  
Luego	  de	  que	  The	  New	  York	  Times	  señalara	  que	  “México	  engañó	  a	  ciudadanos	  sobre	  la	  gravedad	  del	  brote	  (de	  Covid)	  en	  su	  
capital”,	   y	   que	   “el	   gobierno	   federal	   tenía	   datos	   que	   deberían	   haber	   provocado	   un	   cierre	   inmediato	   a	   principios	   de	  
diciembre”,	  la	  jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  reviró	  que	  la	  información	  del	  rotativo	  neoyorquino	  es	  “falsa”.	  Es	  más,	  
se	  quejó	  de	  que	  “han	  buscado	  durante	   toda	   la	  pandemia	  una	  diferencia	  entre	  el	  gobierno	  de	  México	  y	  el	  gobierno	  de	   la	  
Ciudad,	   y	   están	   totalmente	   equivocados	   porque	   hay	   una	   coordinación	   permanente”.	   También	   aborda	   el	   tema	  Javier	  
Solórzano	  en	  Quebradero.	  	  
	  
Ciudad	  perdida/La	  Jornada	  
Reportero:	  Miguel	  Ángel	  Velázquez.	  
Los	  días	  que	  vienen	  serán	  muy	  difíciles,	  resultado	  del	  muy	  poco	  cuidado	  que	  se	  ha	  dado	  entre	  los	  habitantes	  de	  la	  CDMX.	  El	  
semáforo	  era	  una	  advertencia	  que	  en	  poco	  tiempo	  dejó	  de	  tener	  efecto,	  pero	  los	  cuidados	  y	  las	  advertencias	  siguen	  allí,	  y	  
todos	  las	  conocemos.	  Ya	  es	  hora	  de	  tomar	  responsabilidades.	  	  
	  
Frentes	  políticos/Excélsior	  
Claudia	  Sheinbaum,	  jefa	  de	  Gobierno,	  se	  vio	  obligada,	  ante	  la	  desfachatez	  de	  la	  ciudadanía,	  a	  cerrar	  el	  Centro	  Histórico.	  Sólo	  
se	  permitirá	  la	  operación	  de	  servicios	  de	  hospedaje,	  farmacias	  y	  restaurantes,	  pero	  sólo	  con	  servicio	  para	  llevar	  o	  entrega	  a	  
domicilio.	  El	  resto	  de	  la	  Ciudad	  sólo	  se	  permitirán	  las	  actividades	  esenciales	  con	  el	  30%	  de	  aforo.	  	  
	  
El	  Caballito/El	  Universal	  
Ahora	  no	  hay	  personal	  médico	  para	  los	  hospitales.	  Tras	  tomar	  la	  decisión	  de	  ampliar	  el	  número	  de	  camas	  y	  los	  espacios	  en	  
los	  hospitales	  de	  la	  capital	  del	  país,	  para	  atender	  al	  mayor	  número	  posible	  de	  enfermos	  por	  coronavirus,	  ahora	  el	  Gobierno	  
capitalino	  se	  encuentra	  ante	  otro	  problema:	  no	  encuentran	  al	  personal	  médico	  que	  se	  haga	  cargo	  de	  las	  7,000	  camas	  que	  
pretenden	  ampliar.	  
	  


